



El Caudillo reintegra a España la heroica ciudad de Teruel

Además de la toma de Teruel nuestros soldados rescataron el Coscojar, el Castellar, Castralvo, la Ermita de Castralvo y otras importantísimas posiciones. Se han hecho más de dos mil muertos a los rojos y se han cogido más de tres mil prisioneros.



El genio militar de Franco ha logrado la más brillante victoria en la más formidable batalla.

LATIR DEL DIA

Es tal la emoción que embarga nuestro corazón, como el de todos los españoles y de aquellos que, sin serlo, por su civilización, tienen necesariamente que estar espiritualmente con nosotros, que no es posible que la pluma obre al dictado del cerebro, buscando imágenes poéticas y metáforas literarias. Hoy es el corazón quien habla y escribe. Por ello no podemos cantar las glorias de Franco y de su Ejército invencible más que con gritos de fervor al Caudillo y de orgullo de sentirnos españoles.

La prosa razonada de la importancia de nuestra grandiosa victoria de Teruel tendremos que hacerla en días sucesivos, cuando nuestros corazones no apresuren sus latidos patrióticos.

Hoy es día de cantar a Franco y su Ejército, pero el corazón es torpe en expresión. Siente mejor que habla. Y esto nos sucede hoy a nosotros, como le sucede a todos los españoles.

No obstante, digamos que si Teruel, como tal ciudad, carecía de importancia estratégica, su liberación tiene importancia decisiva, es estocada mortal al marxismo de agende y allende el Pirineo, aliados por el botín y la sangre inocente vertida por su infamia, porque ha sido el remate a una batalla de singular encarnizamiento, cuya duración ha sido de casi setenta días y en la que el enemigo había cifrado todas sus esperanzas.

Y téngase en cuenta que nuestros enemigos, que lo son de la civilización occidental, había llevado a los campos turolenses, todo lo más granado del hampa internacional, encuadrados en una rígida disciplina de látigo ruso de cinco colas con remates de plomo, con mandos extranjeros y el más modesto material de guerra fabricado en los países que les son afectos. Y ese ejército rojo, que ellos pregaron a bombo y platillo, en la Prensa internacional, como invencible, se ha derribado como castillo de naipes ante el genio militar de Franco y ante la bravura de nuestros soldados.

Destaquemos también que Franco ha vivido con sus soldados de primera línea las horas duras de la pelea, que los ha animado en el parapeto y en la trincheras y que a su dirección personal se debe la gran victoria que hoy resonará en todas las cancellerías del mundo.

Y -- aquí está el espíritu de la raza que lucha por su historia y su espíritu -- pongamos de relieve que los rojos tardaron veinticinco días en tomar Teruel, consiguiéndolo por una traición, que en otra forma no hubieran logrado, mientras nuestros heroicos soldados liberaban la ciudad con solo veinticuatro horas de cerco.

Repetimos que mañana, más calmado el corazón, ebrio hoy de emociones patrias y de fervor al Caudillo, podremos trazar un más sereno comentario. Y al cerrar este editorial, hoy como siempre, gritamos: ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 22 de Febrero de 1938.

Durante la noche última, nuestras victoriosas tropas vencieron combatiendo los núcleos enemigos de resistencia que se mantenían en Teruel los cuales quedaron completamente reducidos a las ocho de la mañana, hora a la que se ocupó totalmente la ciudad. Se cogió en ella, gran cantidad de fusiles y armas automáticas y más de tres mil prisioneros, entre ellos el jefe de Estado Mayor, de una división y varios jefes, oficiales y comisarios. También ha continuado hoy nuestra progresión hacia el sur, ocupando las lomas de las Casillas del Coscojar, cota 972, el Castellar, el pueblo de Castralvo, la Ermita de Castralvo y las cotas 971, 988 y 965.

Otras fuerzas han limpiado de enemigo el Valle del Turia enlazando con las anteriores; en esta parte del campo de batalla se han hecho otros cuatrocientos prisioneros. El número de muertos del enemigo recojidos por nuestros tropas, pasan de dos millares viéndose otros muchos más en el campo.

Han caído en nuestro poder una batería antiaérea, dos depósitos de víveres y enorme cantidad de municiones.

Por nuestra artillería antiaérea ha sido derribado un avión enemigo de los llamados "Ratas".

Son totalmente falsas las noticias dadas en el parte rojo de anoche relativas a un fantástico triunfo aéreo del enemigo. Sin duda, trataron de desvirtuar las enormes derrotas que se le infringieron tanto en tierra como en el aire, donde perdieron once aviones seguros; continuando así su tan desacreditada táctica de presentar victorias imaginarias ya que no pueden darlas reales.

Salamanca, 22 de Febrero de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno. Rubricado.

CRONICA DE GUERRA

¡Teruel para España!

Por «EL TEBIBARRUMI»

¡Españoles! La victoria de Teruel ha sido coronada en la mañana de hoy. Poco antes de las diez recibimos nuestros soldados orden de ir progresando dentro de la ciudad y a la una en punto de la tarde quedaba liberada la sagrada enseña de la Patria en los edificios oficiales; singularmente en el Gobierno militar, en el Gobierno civil, Diputación y en la Iglesia Catedral.

Fué como tenía que ser. Ya anoche comenzaba a disminuir sensiblemente la resistencia, que estuvieron ofreciendo durante todo el día en el anterior de Teruel los restos de la brigada del "Campesino" y la de Carabineros y un batallón de guardias de Asalto, que con una fuerza fuerte sin duda ignoran los que estaban totalmente cercados.

Mediada la noche un grupo de guardias de Asalto, no menor a un centenar de ellos, pretendió deslizarse siguiendo el cauce del río Turia, en la creencia de que por ir éste encañonado pocos kilómetros de la ciudad no les sería difícil tras pasar nuestras líneas. Pero el intento fué vano: fuerzas de caballería, de las que habían estado operando sobre el pueblo de Castralvo los detuvieron y les hicieron prisioneros. Entonces el capitán de las guardias comunicó que su intención era dar la liberación de los efectos, porque los que aún quedaban con las armas en la mano dentro de Teruel tenían la consigna de esperar dos horas transcurridas las cuales, intentarían seguir el mismo camino para abandonar la ciudad. No se dieron entero crédito a las palabras del capitán y en tanto se comisionó a varios de los guardias prisioneros para que regresaran al interior de la ciudad a dar contestación de cómo el cerco era tan tupido y firme que no permitía que ni un solo hombre pudiera filtrarse a través de él.

Hoy, a primera hora de la mañana, el general de la división, recibió varios emisarios y al mismo tiempo el jefe de la 81 también recibió a un grupo de milicianos con bandera blanca, que pretendían pedir la rendición. Uno y otro jefe atendiendo a las consignas del Caudillo replicaron: "No podemos ni escuchar proposiciones; no os queda más recurso que morir o entregarse a la generosidad de Franco y de España". Ante tan rotundas manifestaciones, regresaron los parlamentarios y a los quince minutos empezaron a ondear banderas blancas en aquellos edificios en los que se encontraban atrincheros.

La progresión de nuestras tropas se hizo cuidadosamente; pero sin necesidad, ya que no sonó ni un solo tiro. Al medio día iban hechos cerca de tres mil prisioneros, todos ellos con sus armas y los milicianos han tomado revancha completa de los malos tratos, de la torpeza e irracionalidad de sus jefes y oficiales, porque conforme iban entregándose los grupos de hombres ellos mismos, los milicianos humildes, sacaban de entre sus filas a los que habían ostentado alguna graduación, señalándoles como tales jefes o tales oficiales y algunos de ellos, además, aprestándoles y acusándoles de toda suerte de tiranías impropias de un verdadero militar. Excusado es decir que todos ellos, jefes y oficiales, habían tenido buena educación de disfrazarse, arañando y acasando de todo suerte de tiranías impropias de un verdadero militar. Excusado es decir que todos ellos, jefes y oficiales, habían tenido buena educación de disfrazarse, arañando y acasando de todo suerte de tiranías impropias de un verdadero militar.

Con ser ya grande el número de prisioneros, quedó la impresión de que no quedarán en estos y de que probablemente se duplicarán porque es evidente que hay muchos rojos que están escondidos en los desvanes de las casas, en las cuevas de las mismas y en algunos refugios que se habían hecho en los atrincheros más cercanos a la

ciudad, los de Santa Bárbara y Muela de Teruel.

Lo que es incalculable es el botín de guerra que hemos aprehendido. No cabe dar cifras en estos momentos, pero aseguro, firmemente que ni en Santander ni en Gijón llegó a tal grado la riqueza e importancia del material y armamento cogido.

Para no retrasar estas impresiones me precipito al primer teléfono para dar cuenta a los españoles de cómo se ha coronado la genial orden que dio nuestro Caudillo Franco. Dentro de Teruel, a la hora en que comunico estas primeras impresiones, nuestros soldados, ébrios de entusiasmo, acclamation al Caudillo, sólo que éste tan acostumbrado siempre a la victoria en lugar de hacerse presente como ha venido haciendo en las otras jornadas anteriores al recorrer nuestras primeras líneas, apenas recibió la noticia de haberse terminado la ocupación de Teruel dió orden de reintegrarse al puesto en que desempeña su obligación como Jefe de Estado, para como ha triunfado en la guerra seguir triunfando en la paz de España.

Españoles: Hemos puesto fin a esta nueva página de gloria

para nuestro Ejército, de honor para nuestro Caudillo y de grandeza para España. ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército español!

AMPLIACION

Como de costumbre insisten que nosotros demostramos el movimiento, andando. Es decir, que la toma de Teruel no influye para nada en el desarrollo del plan concebido por el Generalísimo, en el que la conquista de esta ciudad, era un mero accidente a pesar de que los rojos siguen pregando en sus radios, creyendo que hemos hecho un esfuerzo supremo para ir a toda costa a arrebatarnos Teruel.

Prueba que no es así, es que hoy, ha continuado el avance hacia el Sur de la capital aragonesa para alejar el frente en varios kilómetros lo mismo que se ha hecho por el sector del Norte y Este y tras rudo combate nuestros soldados han ocupado el pueblo de Castralvo, las lomas de Coscojar y el Castellar, haciendo un duro escaramiento en las unidades de la división "Lister" que pretendió oponerse a nuestro paso.

Volvendo a Teruel. Según radio Barcelona que ha comunicado hoy, la noticia de nuestra entrada en Teruel, dicha ciudad que había sido desalojada previamente de todos sus defensores que se llevaron hasta el último alfiler. Decía que esa salida se llevó a cabo bizarramente por una incursión audaz que hicieron por el Valle del Turia. Ya expliqué esta mañana como efectivamente unos cuantos grupos de guardias de Asalto, trataron de evadirse por ese camino, pero nuestros emboscados les hicieron prisioneros y no salió ni un solo hombre más. La demostración está en el número de prisioneros que llevamos hechos dentro de Teruel, que pasan ya de los cuatro mil y entre ellos figuran un centenar de jefes, oficiales y comisarios políticos y entre estos el comisario político principal del "Campesino".

La ciudad de Teruel está muy destruída, pero lo único que queda en pie está en un estado verdaderamente repugnante. Los rojos no se habían preocupado de establecer allí ningún género de servicio urbano y la suciedad es tal que el hedor se hace insostenible en las calles y en las casas. Compárese este cobarde proceder de los rojos, con los que nos singulariza a nosotros, nadie puede negar que lo mismo en Bilbao, que en Santander, que en Gijón, a los pocos días de estar bajo nuestro mando las ciudades volvían a estar limpias y completamente

(Pasa a la última página)

Crónica de la situación militar

Sesenta y ocho días de lucha sin cuartel nos han dado la grandiosa victoria de Teruel

Salamanca, 22. -- La batalla de Teruel calificada por nuestro enemigo de violentísima y terrible, ha culminado con la conquista total y definitiva de la capital. La importancia y trascendencia de la victoria no se le ocultará a ningún español. Los mismos marxistas han querido resaltar el nombre de Teruel en el extranjero nos dan la medida y el modelo con que debemos golpear nuestro inmensurable triunfo y a este gran valor nacional e internacional añadimos que en ninguno de nuestros hechos militares anteriores nos hemos encontrado con un mayor número de enemigos ni que mostrasen una mayor resistencia, ni en que el encuentro se hubiese prolongado hasta registrar la duración de sesenta y ocho días de lucha encanada y sin cuartel.

Ya se puede decir que no estamos ante un desastre más del enemigo, sino que estamos ante el definitivo desastre. Las anteriores ofensivas se caracterizan porque nuestros adversarios, después de una débil resistencia se dejaban llevar por nuestra oleada. Los marxistas no hacían otra cosa que correr ante el nuevo avance de nuestras vanguardias y esa actitud encerraba el inconveniente de que el Ejército huído podía rehacerse y concentrarse en determinados puntos y estar de nuevo presto para la lucha.

Ahora felizmente no puede darse este caso. Los choques en los alrededores de Teruel han sido durísimos. Hemos encontrado un enemigo más equipado con numerosos fuerzas y científicamente y sobre los campos de Teruel se encuentra desplomado y abatido. Según informaciones del extranjero en

Teruel los marxistas habían concentrado no menos de cuarenta mil hombres y ya podemos decir que de esos cuarenta mil marxistas muy pocos han quedado sin liquidar y que el resto, esta mañana, se ha entregado, sumando más de tres mil los prisioneros de estas primeras horas.

Nuestra ofensiva de Teruel, a la vez que aseguró la toma de la capital, cuyo cerco se fué estrechando con método y decisión, continúa hacia el Sur, prosiguiendo la liberación de nuevos terrenos y alejando al enemigo más de seis kilómetros de la ciudad, arrebándole también la posibilidad de la recuperación.

Teruel vuelve a España, pero vuelve como han vuelto todas las ciudades liberadas, con la seguridad de que al día siguiente ya podrá vivir la existencia tranquila, bajo el cobijo y la garantía del Gobierno y el Ejército español y de que sus días no podrán ser perturbados por la horda bolchevique, que profanó sus calles y destruyó sus casas y que hizo de la capital un desolador paisaje. Teruel al día siguiente de volver a nuestro regazo, el regazo de la madre España, podrá recomenzar su reconstrucción y su vida entrará muy pronto en la normalidad.

Los rojos habían nombrado autoridades marxistas que nunca pisaron su recinto ni tomaron posesión de sus cargos. No hubo dentro de la ciudad de Teruel el menor atisbo de vida civil marxista. Nosotros, en cambio, desde los primeros instantes la haremos habitable y Teruel volverá a ser la bella y heroica ciudad aragonesa que siempre ha sido española, aun en esos treinta días de humillación y vejación marxistas.

J. S.

El final del Calvario de la ciudad mártir

Por «ESPECTATOR»

¡Qué terrible cuadro de desolación presenta Teruel conquistada por nuestras tropas! Más, mucho más allá que la destrucción de ciudades y pueblos liberados. Más terriblemente destruido que Oviedo: Teruel es un montón de casas destruídas, de muros contados de residencias saqueadas con efectos les alcanzaron a ellos.

A la derecha del Banco de España, está el Hospital Militar, que ha sufrido algo menos, aun que se halla en el mismo estado de suciedad y abandono.

Seguendo por la misma calle, encontramos la famosa plaza del Torisco, centro de la vida de Teruel. Todas las casas están semidestruídas y en medio de la plaza, las columnas que sostienen el Torisco, están vacías. La horda le robó para pasarlo por Valencia.

Se han organizado algunas bandas de música que recorren las calles mientras que los muchachos del servicio de trabajos, limpian los primeros escombros, para borrar en lo posible el tránsito de la horda. Luego me dirigí al Palacio Episcopal, en la plaza del venerable marqués de Aranda, cuya estatua se ha conservado bastante bien. La Catedral está saqueada y es polvosa. Del altar mayor se han llevado, tablas, lienzos, imágenes y obras de valor y cuanto se presentase algún símbolo religioso. Cuando el asedio rojo, sus aviones dejaron caer varias bombas que perforaron la bóveda dejándola al descubierto, la que ahora puede contemplarse perfectamente.

(El Palacio Episcopal se ha trasladado a la última página.)

Dad vuestra Chatarra por pequeña que sea su cantidad, pues con pequeñas cantidades se obtienen las grandes sumas.

50 aniversario de los productos farmacéuticos "Bayer"

En el mes de Febrero de este año 1938, se cumplirá el 50° aniversario de la Fundación de la Sección Farmacéutica de la en su tiempo "Fábrica de colorantes Friedr. Bayer C.". Esta Sección Farmacéutica "Bayer" ha dado su nombre, que hoy día es un concepto mundial, a todo el departamento Farmacéutico de la I. G. Farbenindustrie Aktiengesellschaft. La Central de ventas "Bayer" de Leverkusen, puede sentirse orgullosa con motivo de este aniversario del extraordinario desarrollo imprimido a sus industrias, hoy verdadero honor de la Ciencia Alemana.

Ya desde los primeros tiempos, destacó preminentemente la investigación científica de la Sección Farmacéutica de "Bayer" en el terreno de la Fisiología, Farmacología y Química Farmacológica, experimental, por su trabajo sistemático y de recetivo, en comunión perfecta con amplísimas y modernas Fábricas químicas, en las que trabaja un verdadero ejército de químicos, médicos y farmacéuticos, todos ellos especialistas en sus respectivas materias. En el transcurso de los decenios, estos laboratorios han llegado a ser lugares de investigación científica, que hoy día son estimados por todos los investigadores del mundo, como los más perfectos, por su capacidad y medios.

La enorme "Cruz Bayer", insignia iluminada y suspendida entre dos grandes chimeneas de la Fábrica de Leverkusen, gigantesca emisora lanzando su misión alentadora a los que sufren por todo el mundo, es como un espléndido faro de Fé, en la Ciencia, visible desde la lejanía.

¿Quién ignora hoy, que sin el concurso de "Bayer" las terribles epidemias tropicales, continuarían constituyendo uno de los problemas más trágicos y sin solución?

Y no pasan siquiera algunos meses, sin que surja de sus laboratorios un nuevo descubrimiento que revolucione los conocimientos médicos.

"Bayer" significa en Alemania una verdadera institución, no solo Científica, sino también el exponente de una organización político-social plasma da según las normas del Nacional-socialismo, que ha teni-

do siempre como horizonte, unas metas nobles. La Casa "Bayer" no puede ser considerada como un laboratorio, más en el mercado de los medicamentos, permitasela ese orgullo, ella es clara e incontrovertiblemente una verdadera potencia industrial con ideales.

En este cincuentenario de la Fundación "Bayer", escalón glorioso de la Industria y de la Ciencia Alemanas, no podemos por menos de hacer fervientes votos para que la estrecha colaboración de la Técnica Quimicofarmacéutica con la Medicina experimental y clínica, continúe llevando a los trabajos realizados en los laboratorios de investigación de Elberfeld, Höchst y Marburg a nuevas y extraordinarias aportaciones terapéuticas que contribuyan a mitigar el dolor humano.

Al festejar este 50° aniversario, la Dirección de "Bayer" quiere tributar a la clase médica y farmacéutica de España, su más cordial agradecimiento por la valiosa colaboración que en todos ellos encontró y que desempeñó un papel de suma importancia en el desarrollo de sus actividades.

Restablecido

Después de haber sido objeto de una delicada operación quirúrgica en la clínica del doctor Oustalé, ha salido a la calle nuestro buen amigo don Luis Fernández de Castro.

Nos alegra vivamente la mejoría del amigo, deseándole un total restablecimiento.

Ceuta en la tarde de ayer manifestó su gran entusiasmo por el glorioso triunfo de nuestro ejército con la conquista de la ciudad mártir de Teruel

Al mediodía de ayer todos los balcones aparecieron engalanados y la animación callejera iba creciendo a medida que avanzaba la tarde, y que el comercio y oficinas oficiales y particulares cerraron con el objeto de sumarse al gran acto que se iba a celebrar con motivo del glorioso rotundo de nuestro glorioso ejército con la reconquista de la ciudad aragonesa de Teruel.

A las seis de la tarde se formó la imponente manifestación que partió del Centro Cultural de la Falange.

Abrieron el paso las formaciones juveniles de la Falange española Tradicionalista y de las J. O. N. S. llevando un sin fin de banderas desplegadas siguiendo las demás organizaciones femeninas que igualmente eran portadoras de banderas y emblemas.

Seguía la Banda de música de la Falange Española acompañada de la de cornetas de la misma.

Después marchaban las secciones femeninas, sindicatos, Seu, y demás organizaciones anexas a la Falange, marchando al frente de esta manifestación las distintas gerarquías y jefaturas de la misma.

LLEGADA AL AYUNTAMIENTO

La manifestación bajó por la calle José Antonio Primo de Rivera, pasando por la Calle

del General Franco y dando la vuelta por la Plaza de África a parar frente a nuestro Ayuntamiento.

Allí aguardaba a la manifestación el Alcalde de la ciudad don Fernando López Canti a quien acompañaban todos los señores gestores así como el Secretario y contador e Interventor de la Corporación además de todos los empleados del mismo.

En el despacho del señor Alcalde se reunieron igualmente S. E. el Delegado del Gobierno General don Luis León, acompañado del Secretario del Gobierno, el Jefe de Policía don Felipe Martín, representaciones de Correos, Telégrafos, Aduanas, Hacienda, Sanidad Exterior y demás dependencias y oficinas oficiales.

Allí se formó de nuevo la imponente manifestación cuya presidencia la formaban el señor Gobernador civil, Alcalde, jefes de la Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. Jefa provincial de la sección femenina, jefe de la policía y otras muchas personalidades y representaciones de nuestra ciudad.

Otra vez se puso en marcha la enorme multitud marchando seguidamente por nuestra calles a pesar del tiempo lluvioso, fue enorme viendo los edificios profusamente iluminados.

Un telegrama del general Millán Astray

En el día de ayer recibió el alcalde don Fernando López Canti, un atento telegrama en contestación al remitido por este Ayuntamiento con motivo del acuerdo del mismo de dar el nombre a uno de los grupos de casas para obreros de "Grupo de la Legión de Millán Astray".

El telegrama citado del insignie mutilado dice así: El fruto de una amistad fraternal desde hace unos años, unido a una vida militar siempre juntos, hace que tu corazón te ha ya dictado acordarte de mí hu milde nombre para titular un barrio para obreros: es para mí gran premio el que me concedes ya que mi modesto nombre figurará en Riffien con los legionarios soldados y en Ceuta con los obreros también legionarios en su ofrenda de amor y trabajo para la Patria. A mi pueblo de Ceuta tan orgulloso en mi título de hijo de ella, envío todo mi corazón que junto con todos los centés que se los ofrecemos a nuestro Caudillo Franco, liberador de la Patria y engrandecedor y defensor de la humanidad. ¡Viva España! ¡Arriba España! ¡Franco, Franco, Franco!

En el salón de actos de Radio Ceuta

UNA INTERESANTE CONFERENCIA DEL PADRE CALASANZ

A las cuatro de la tarde, tuvo lugar en el salón de actos cedido galantemente por la emisora local Radio Ceuta, un interesante acto, en el que el Reverendo Padre José Calasanz Baradat, disertó sobre el tema "Apostolado femenino pro religión y Patria".

El salón se llenó completamente de camaradas de la Sección femenina de Falange y fué retransmitido por la Emisora.

Hizo la presentación del con ferenciante la camarada Rosaric Torres, en breves y elocuentes palabras.

Después el padre Calasanz, desarrolló el tema, en una disertación llena de pasajes bíblicos y parabólicas, con magnífico estilo literario, señalando la labor de apostolado a que está obligada a hacer toda mujer española en sus dos aspectos cristiano y patriótico.

Se le hizo objeto de formidables ovaciones tanto al final de su disertación como en los pasajes más interesantes de la misma.

Seguamente, muy pronto, tendremos oportunidad de escuchar al Padre Calasanz en un teatro lleno, en una disertación llena de interés, en la que relatará los horrores de la zo-

JANDILLA

Amontillado Macharnudo

Pedro Domecq y C.ª

JEREZ



na roja esclavizada a los sin Dios de la que ha logrado escapar.

Noticias varias

PERDIDA

Nos comunican de la Comisaría de Vigilancia y Policía, encontrarse en la misma depositadas varias llaves y picles abandonadas, lo que se hace saber con objeto de que quien se crea su poseedor pase a recoger las a la misma.

CAJA DE CAUDALES semi nueva se vende en Recinto número 1. Teléfono 290.

DONATIVO

El comerciante de esta plaza don José María Borrás, para festejar la reconquista de Teruel, ha donado para los enfermos del Hospital Militar de esta ciudad, un barril de vino "Lágrima Christi".

El acto de dicho industrial está siendo muy elogiado, ya que ha de servir de satisfacción el rasgo patriótico y muy digno de imitar.

CERTIFICACIONES PENALES para pasaportes, caza, oposiciones, etc., facilitanse rd 31 (tienda). Indiv. Soberanía Nacional

BIENVENIDO

Hemos tenido la satisfacción de estrechar la mano del teniente coronel jefe de Sanidad Militar don Jacinto Ochoa, el cual, después de una ausencia de diez meses, ha vuelto a esta ciudad, con objeto de pasar unos días al lado de los suyos, lo que celebramos enviándole a dicho jefe nuestra más efusiva bienvenida.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons

MILICIA NACIONAL Orden del sector de milicias del día 22 de Febrero de 1938. —II Año Triunfal.

Servicio para mañana: Jefe de cuartel: Suboficial, don Fidencio Pasamar Giraldo.

Imaginería: Suboficial, don Alfonso Moreno Sánchez. Plantones, vigilancia y servicio nocturno: Quinta Falange completa.

Imaginería: Sexta Falange. Servicio Playa Benítez-Príncipe y Almadra: Octava Falange.

Delegación de Hacienda de Tetuán

TESORERIA

Señalamiento de pagos D. Angel Vidal García, pesetas 40.000'00.

Don Agustín Linares Píera 11.937'42.

Don Miguel Megías Manzano, 19.166'64.

Don Manuel Salmerón Gálvez, 1.500'00.

Don Julio Fraile Pérez, 3.237'20.

Don Alfredo Guitart de Virto 2.550'00.

Don Francisco Ramírez, 383.883'14.

Don Julio Peñarrubia Losada, 21.179'98.

Subdelegado de Prensa, pesetas 2.505'00.

Don Luis Lozano López, 360'00.

Don Aolfo Limia Pérez, 14.000'00.
Don José Montero Salmerón, 3.931'09.
Don Diego Egea, 796'00.
Don Otto Ulrich, 405'00.
Herederos de Alberto Rollán 2.859'48.
Don Gabriel Barceló Matutano, 365'00.
Tetuán, 18 de febrero de 1938. —II Año Triunfal.

SALON APOLO

Paramount presenta a la más genial y turbadora figura femenina del cine dramático en la más bella película dramática Dorotea Wieck en UN SECUETRO SENSACIONAL

(En español) El torturado corazón de una mujer, herido en la sensible fibra maternal, es el verdadero protagonista de esta extraordinaria película en la que Dorotea Wieck realiza una creación inigualable.

Un grito de terror lanzado por los labios de una mujer a quien robaron su hijo es escuchado a través del ancho mundo.

"Baby Le Roy" es el niño y Dorotea Wieck la madre.

El jueves presenciará usted el estreno de la formidable superproducción Metro. SANGRE DE CIRCO

En breve estreno de la gran producción nacional INCERTIDUMBRE

Instantina

El producto de acción inmediata

Contra Restriados.

Gripe. Reumatismo, etc.

Infalible-Inofensiva



"VICTORIA". Agencia de Publicidad. Sevilla.

Servicio Aereo

extra rápido para pasajeros y mercancías, entre

TETUAN - SEVILLA - SALAMANCA

con enlace a todos los aeropuertos del Territorio Nacional y de toda Europa.

Para informes dirigirse a

Baquera, Kusche & Martín S.A.

J. A. Primo de Rivera, 1 Teléfono 7-3-6

Agentes de la IBERIA Compañía Aérea de Transportes, S. A. y de la Deutsche Lufthansa, A. G.

Cerámica de los Castillejos

Depósito: P. de África, 12 (bajo). — Teléfono, 4'0-3

REPRESENTACION DE CEUTA

Ladrillos huecos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

Si Vd. quiere vender anuncio en EL FARO DE CEUTA

Azqueta y Ca. Ltda.

PINTURAS, ESMALTES, BARNICES, HERRAMIENTAS EFECTOS NAVALES

ACEITES GRASAS VALVOLINAS

Depositorio exclusivos para Marruecos del mejor cemento Portland artificial de producción nacional marca

LEMONA

BILBAO

CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO

CASA CENTRAL TETUAN G. SANJURJO 6.

ALA LITTORIA S. A.

Líneas aéreas italianas RED DE ESPAÑA

Líneas rápidas entre Tetuán-Melilla y Tetuán-Málaga-Sevilla

En combinación trisemanal con las llegadas y salidas de los aparatos para Roma de la línea

ROMA - POLLENSA - MELILLA - CADIZ

Horario de Invierno

Los aparatos que efectúan los servicios de ALA LITTORIA S. A. de la línea son aeroplanos trimotores Savoia Marchetti S. 73, motores Alfa Romeo, 800 H. P., con cabida para 18 pasajeros y desai rollan una velocidad de 280 kilómetros por hora.

Horario en vigor desde el 3 de enero de 1938 - XVI.

Lunes Miércoles Viernes	Martes Jueves Sábados	SERVICIO DIARIO	Martes Jueves Sábados	Lunes Miércoles Viernes
	6,20	S. Tetuán Li.		16,30
	7,20	Li. Melilla S.		15,30
LLEGADA	16,10	ROMA	SALIDA de	7,00
	7,35	S. Melilla Li.		15,00
	8,35	Li. S. TETUAN		14,00
7,00	9,20	Li. S.	13,40	11,40
	7,40	Li. S. MALAGA		13,00
	8,00	S. Li.		12,40
	8,40	Li. Sevilla S.		12,00

Autobús Tetuán - Tánger

	LUNES-MIERCOLES-VIERNES	MARTES-JUEVES SABADOS
TETUAN	s. 16'50	s. 14'30
TANGIR	ll. 18'00	ll. 16'00
TANGER	s. 19'30	s. 18'00
TETUAN	ll. 21'00	ll. 19'30

TARIFAS	Pasajeros	Exceso de equipaje	Mercancías
	Pesetas	Ptas. por kg.	Ptas. por kg.
De TETUAN a:			
Melilla	150'00	1'50	1'50
Málaga	100'00	0'80	1'00
Sevilla	200'00	1'50	2'00
De MELILLA a:			
Tetuán	150'00	1'15	1'50
Málaga	250'00	1'90	2'50
Sevilla	350'00	2'65	3'50
De MALAGA a:			
Sevilla	100'00	0'80	1'00
Tetuán	100'00	0'80	1'00
Melilla	250'00	1'90	2'50
De SEVILLA a:			
Málaga	100'00	0'80	1'00
Tetuán	200'00	1'50	2'00
Melilla	350'00	2'65	3'50

Los billetes de ida y vuelta tienen derecho al 20 por 100 de reducción sobre el precio del billete de vuelta.

El billete de vuelta es valido por 60 días, a contar del día de la salida.

Cada pasajero puede transportar gratuitamente 15 kilogramos de equipaje.

Para billetes e informes dirigirse a

Ala Littoria S. A. Hotel Nacional, Tetuán
Agencia ALA LITTORIA, Melilla
 PATRONATO NACIONAL DE TURISMO Ayuntamiento, Málaga.
 PATRONATO NACIONAL DE TURISMO Alcázar, Sevilla.

DITTA ACHILLE PETRI, Tánger

La sesión de hoy

ORDEN DEL DIA para la sesión ordinaria de primera citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 23 de Febrero de 1938, II Año Triunfal, a las 18 horas.

Acta anterior. Disposiciones oficiales. Gestiones de la Presidencia y vocales.

Providencia del señor alcalde en expediente instruido al guardia municipal Juan Encina Rojo.

Propuesta del señor juez del expediente instruido al guarda fuentes Antonio Mesa Rivas. Asuntos de trámite ordinario.

Comisión cuarta. Informe en escrito de los señores que solicitan destinar automóviles al servicio público.

Comisión quinta. Informe en escrito de la Delegación del Trabajo sobre consignación para dicha dependencia.

Id. en id. de Doña Manuela Gallego, que solicita expendir timbres municipales.

Id. en id. de señores que reclaman contra el padrón de cédulas personales.

Id. en id. de señores que solicitan devolución de arbitrios.

Comisión sexta. Informe en escrito de Doña Leonor Aranda que solicita quinquinio.

Secretaría.

Padrones de bajantes de agua, fincas sin acera, toldos y marquesinas, servidumbre de paso de aceras, mesas y sillas, vitrinas, solares sin edificar, invernaderos, calderas y motores y surtidores de gasolina.

Intervención. Avance de la liquidación del presupuesto de 1937.

Peticiones gratiables. Oficios.

Ruegos y preguntas.

Ceuta, 22 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal.

De orden de S. S. El Secretario, A. Meca.

Delegación del Gobierno Nacional de Ceuta

Relación de los donativos recibidos para la suscripción de "Auxilio a poblaciones liberadas".

Suma anterior, 2.725'00 pesetas.

Don Juan Ferragut, 25'00.

Suma y sigue: 2.750'00 pesetas.

Ceuta, 22 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal.

El Secretario, A. Meca.

MENACHO

Librería

Prensa Extranjera

Biblioteca Circulante

Figurines

Libros de texto

Encargos rápidos

D. C. A. Construcción de refugios

ORGANIZACION NACIONAL-SINDICALISTA

(Oficina de citación para el trabajo)

Relación de los camaradas que le corresponde efectuar su aportación de trabajo el día 24 del actual y que deberán hacer su presentación a las 8 de la mañana del citado día, en los lugares que se citan; advirtiéndoles que al día antes al del trabajo, han de ser previamente reconocidos en la MUTUA DE CEUTA, Soberanía Nacional, 51, desde las 16 a las 20 horas, donde le proveerán del correspondiente certificado de utilidad o inutilidad para el trabajo.

Refugio del Recinto Sur (esquina a la calle Sevilla) Encargado: Rogelio Medina.

Antonio Venegas Pernia. José Olea Gómez. José Martín Beltrán. Salvador León Valdés. Domingo Sánchez Sánchez.

Bernardo Presentación Domínguez. Manuel Balizón Vázquez. Miguel de la Rubia Blanco.

Miguel Sánchez González. Juan Marchena Cabeza.

Refugio de la Plaza de Azcárate Encargado: José Ocaña Peñalva.

Emilio Méndez Moya. Rosendo Palma Ocaña. Leonardo Lladó Serano. Juan Fernández Rodríguez. Francisco Mancilla Montes. José Barrueco Fernández. Ceuta, 22 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. El encargado.

El encargado.

D. C. A. Ayuntamiento de Ceuta

Construcción de refugios

AVISO

Desde las 10 horas del martes 22 del actual y hasta las 10 horas del día 5 de marzo próximo, queda abierto en el Negociado de Estadística de este Ayuntamiento, el plazo para el pago de las aportaciones en metálico de los que deseen redimir su prestación de trabajo; advirtiéndose que transcurrido dicho plazo sin haberlo efectuado, las aportaciones serán dobles sin perjuicio de la sanción que corresponda por incumplimiento del Bando dictado por la Autoridad militar.

Ceuta, 19 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. Por la Comisión El Presidente.

Alistamiento

de los mozos pertenecientes a los trimestres segundo, tercero y cuarto del reemplazo de 1940

Habiendo sido ordenada por la Superioridad el alistamiento de los mozos pertenecientes a los trimestres segundo, tercero y cuarto, de los nacidos en el año de 1919, corre ondiendoles al reemplazo de 1940, se requiere la presentación en el Negociado de Quintas de esta ciudad, situado en el Palacio Municipal, durante los días 17 al 25 del presente mes y en los días y horas hábiles de oficina, de aquellos mozos que no lo han hecho con anterioridad a este llamamiento, para proceder a su alistamiento.

Los que estén prestando servicio como voluntarios en el Ejército o Milicias, están obligados los familiares de los mismos, si no lo han hecho, a comparecer al referido Negociado, para manifestar el Cupo donde lo prestan.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 9. 1.º Frente a Correos y Telégrafos (CASA BAEZA)

Tintas sólidas, lavados en seco, Especialidad en tintas para Cardenal Cisneros, 9 primero

"LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tintes blancos. Almacén: M. CARRERON

Realización

La tienda de encajes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

PERDIDA

Desde hace más de dos meses, se encuentra depositado en el Apero municipal una burra que fué encontrada abandonada en la vía pública y se anuncia nuevamente para ver si de esta forma se tiene más suerte para encontrar el dueño de la misma.

Ceuta, 17 de febrero de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, Alfredo Meca. (Rubricado).

Inspección Provincial de Sanidad

Desde hoy domingo al próximo sábado, queda encargado de la asistencia médica de urgencia durante la noche, en las condiciones establecidas en notas anteriores, el médico don Enrique Castillo Gómez, que vive en Teniente Gómez Mar celo 9, primero.

Ceuta, 20 de febrero de 1938. — II Año Triunfal.

Agencia DELGADO

DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

ANIS BOMBITA (DULCE AROMATIZADO) RUTE

DOCTOR LAZARRAGA Especialista de garganta, nariz y oídos, en el Dispensario Municipal y Hospital Civil de Tetuán. Visita en Ceuta: HOTEL ALHAMBRA Sábados y Domingos: De 10 a 12.

Cooperativa Transportes de Marruecos SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CON-FORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS. PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS Para informes en Estación de Autobuses. Agencia "BILBAINA" Teléfono, 196

GOLIAT Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencia, preferido por los constructores. Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

La Unión y el Fenix Español COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

RAMON WELL y HERMANO Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y jarabes DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MARTINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 280

Compañía de Navegación "Tirrenia" El vapor "FIRENZE" Saldrá de Ceuta para Sevilla el día 10 del mes de Febrero, y para Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 16 del mismo mes Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETERI JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

Realización La tienda de encajes de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias. "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tintes blancos. Almacén: M. CARRERON

Inspección Provincial de Sanidad Desde hoy domingo al próximo sábado, queda encargado de la asistencia médica de urgencia durante la noche, en las condiciones establecidas en notas anteriores, el médico don Enrique Castillo Gómez, que vive en Teniente Gómez Mar celo 9, primero. Ceuta, 20 de febrero de 1938. — II Año Triunfal.

Agencia DELGADO DESPACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

sólo 90 céntimos Ni un céntimo más le costará la cajita de bolsillo con las famosas PASTILLAS RICHELET CONTRA LA TOS Y LAS AFECCIONES CATARRALES Sus pequeñas dimensiones permiten llevarla en el bolsillo del chaleco sin deformarlo, y en el bolso de las señoras es un objeto imprescindible que ni pesa ni abulta. Las PASTILLAS RICHELET son indispensables para impedir los estragos del frío y la humedad en las vías respiratorias. Con una Pastilla Richelet en la boca no sentirá las molestias del ambiente viciado en locales cerrados y evitará el peligro de las corrientes de aire en tranvías y otros vehículos. Además, calman los sofocos y ataques de tos, suprimen las irritaciones de la garganta y protegen contra los catarros y las afecciones de bronquios y pulmones. Las PASTILLAS RICHELET tienen sabor agradable, no cansan el estómago y facilitan la digestión. ACOSTÚMBRESE A LLEVAR EN LA BOCA UNA PASTILLA RICHELET Y PASARÁ EL INVIERNO SIN CATARROS Pidase en farmacias {Cajita de bolsillo: Sólo 90 céntimos. Caja grande: 1,85, mas el timbre. Si desea folleto gratuito para la curación de las vías respiratorias, pídalo al LABORATORIO RICHELET - San Bartolomé, 30 y 32 - San Sebastián.

Delegación de trabajo bajo de Ceuta Orden sobre disolución de Asociaciones patronales en esta ciudad

Dispuesta para Marruecos y Plazas de Soberanía, la sindicación forzosa de cuantos elementos intervienen en la producción, en la Organización Nacional Sindicalista de F. E. T. y de las J. O. N. S., por virtud de Ordenanza del Excmo. Sr. Alto Comisario y Gobernador General de las Plazas de Soberanía, de fecha 27 de octubre último, y en uso de las atribuciones que me están conferidas.

Dispongo lo siguiente: Primero. — Todas las Asociaciones profesionales de carácter patronal, que todavía existen en Ceuta, acogidas a la Ley de 8 de abril de 1932 e inscritas en este Organismo, deberán disolverse, previa asamblea general, y en un plazo de ocho días, a partir de esta fecha.

Segundo. — Las Entidades Patronales citadas, cumplimentarán para con esta Delegación, cuanto disponen sus respectivos Estatutos, en orden a su disolución y de acuerdo con lo preceptuado en la referida Ley.

Ceuta, 19 de Febrero de 1938. — II Año Triunfal. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

El Delegado de Trabajo, Jacobo Guitart.

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

UNDERWOOD TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ESCRIBIR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.) Soberanía Nacional, 42 MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MAR-CHAS NACIONALES.

CAFE BAR VICENTINO PASTELERIA Y REPOSTERIA-RESTAURANT Primo de Rivera, 8 Teléfono 4-9 Ceuta

¡COMERCIALES! INDUSTRIALES! ¡CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc.1 Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "Mútua de Ceuta" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3

SEBES "LA RIVA" COGNAC *** "LA RIVA"

MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLET

Juan Cañada Moreno ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de La-rache, CEUTA, Villa Albucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES: EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130.—EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Aduana 2.—EN LARACHE: Don Enrique Díaz, Plaza España.—EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines 8.—EN TANGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1.—EN GIBRALTAR: Don Pedro Artesani, Castin Road, 28.—EN RIO MARTIN: Cristóbal Espinosa.

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES — EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

La Espiga de Oro Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan mo-reno.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono. 4-7-8 CEUTA

LINEA DE VAPORES COMERCIALES D. Alvaro Rodríguez López Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla Villa Sanjurjo e Islas Canarias PARA INFORMES: En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16. En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS. En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART. En Málaga, Agentes SRES. DE CELESTINO ECHEVARRIA. En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

EN BROMA

Y EN SERIO

¡Viva Teruel! ¡Viva España! ¡Viva el Caudillo Franco!

¡Que canten, ahora, rojos! ¡Vuestros "jefes", que soñaron en la ciudad turolense...

¡No recordabas la fábula, tú tan "listo" y tan "bellaco" en que un monte daba gritos tan tremendos...

¡Arriba Teruel la invitada para España y para Franco!

CRONICA DEL FRENTE

Teruel Católica y española

En la Catedral turolense se celebró un Te Deum en acción de gracias por la grandiosa victoria

No por esperada sería para nosotros menor la emoción y la trascendencia que para la marcha de esta guerra triunfal pueda significar.

Mediada la mañana nos llegaba la noticia y minutos después con toda la emoción del momento y el recuerdo de otras horas de triunfo en que nuestras armas vibraron gozosas...

este respecto es poco. Visiblemente se notaba esta triste impresión en el rostro de nuestro general y sus acompañantes...

Ya con calma pasados los primeros momentos de intensa emoción, como lo es pisar el suelo bendito de Teruel liberada...

En estos momentos nos comunique nuestro Estado Mayor que dos divisiones del Cuerpo de Ejército de Galicia han ocupado totalmente la ciudad de Teruel...

Los rojos pretenden pactar la entrega de Teruel. Se han hecho más de tres mil prisioneros dentro de la ciudad ya liberada.



AGENCIA OFICIAL

CASAROS CEUTA TETUAN LARACHE

¡Teruel para España!

(Viene de la primera pág.)

ordenadas en sus servicios. Ellos en cambio, cogieron un Teruel perfectamente ordenado y saneado y nos lo entregan hoy convertido en un auténtico mauladar.

Por su parte, el jefe del Gobierno rojo, Negrín, sigue haciendo de tonto de circo, tanto que el periódico francés "L'ouvrier" publica unas declaraciones muy buenas que publica "La Vanguardia" del 18 de febrero...

Yo quisiera comunicaros todo el ardimiento de mi entusiasmo para que en vuestro cerebro y en vuestros corazones, quedasen grabados de modo indeleble, los nombres de los héroes del general plan que concibió nuestro Caudillo. Son estos los del general en jefe del Ejército del Norte don Fidel Dávila...

Tabores, Mielán. Todos ellos, han mostrado su pericia y valor; todos ellos merecen el bien de la Patria y la emoción de vuestro recuerdo.

Además de liberar Teruel las tropas nacionales siguen progresando al sur de la ciudad.

Salamanca, 22. — En las primeras horas de la mañana, de hoy, nuestras fuerzas entre ellas dos divisiones del Cuerpo de Ejército de Galicia han terminado la total ocupación de la ciudad de Teruel...

Los rojos incendiaron y volaron Teruel antes de ser liberada.

Han quedado cogidos en la ratonera los milicianos de la brigada del "Campechino" y una brigada de guardias de Asalto y Carabineros.

Es desolador el aspecto que presenta la mártir ciudad de Teruel, por el lamentable estado en que la han dejado los marxistas...

Barcelona, 22. — Al comienzo la liberación de Teruel por las tropas nacionales, se reunió inesperadamente el llamado Consejo de ministros rojos. El edificio estaba guardado por secciones de carabineros y guardias de asalto con fusiles ametralladoras...

Según la últimas impresiones recibidas de Teruel el tristemente célebre el "Campechino" se halla escondido en las casas de la ciudad.

Los divisiones nacionales entraron en Teruel ocupando totalmente.

En estos momentos nos comunique nuestro Estado Mayor que dos divisiones del Cuerpo de Ejército de Galicia han ocupado totalmente la ciudad de Teruel...

El general Aranda asistió a un Te Deum en la Catedral de Teruel, en la que ofició el Padre Comesaña.

Continúa el avance al sur de Teruel tomándose Castralvo y otras posiciones.

Entre los prisioneros rojos figuran muchos jóvenes de las últimas quintas movilizadas por los rojos.

Documento Nacional I Año Triunfal.

Fotografías de dolor y de victoria. Gráficos de nuestro esfuerzo guerrero y económico. Exaltación de nuestro Ejército, Marina y Aviación.

PROXIMA INAUGURACION EN CEUTA S. E. P. y P.—Ceuta.

Crónica internacional

La serena palabra de Chamberlain escandaliza a la prensa marxista

Los telegramas de Prensa que nos traen un resumen de los comentarios de los periódicos de París, aunque en extracto son tan elocuentes en sus textos que podemos darnos exacta cuenta de las reacciones producidas en esos periódicos por lo que se refiere a la dimisión de Edén y el cambio que se prevee en la política exterior inglesa.

Si bien era de esperar un cambio de trayectoria para con Inglaterra no deja de producir extrañeza el tono tan poco velado y estridente que emplean sobre todo contra los países totalitarios, lo que da una idea de a lo que llega la propaganda roja, incluso aquella que por ser afecta a los poderes públicos debía mostrarse más circunspecta en sus apreciaciones.

Las nobles y claras palabras de Chamberlain no son para alarmar a nadie. ¿Qué es lo que ha dicho? sencillamente que cuando hay diferencias entre dos Estados y hay la posibilidad de conversar en tono amistoso se llega a entender la gente. Esta es la verdad. ¿Por qué, pues ese despecho? ¡Ah, claro! Todos sabemos que Stalin ha ordenado la movilización general de las juventudes comunistas y que Moscú se propone inducir a la conflagración mundial.

Contra estos manejos han hablado Italia y Alemania, por boca de su Duce y de su Führer y han hecho manifestaciones en el sentido de desear la paz entre los pueblos, poniendo de relieve que es la III Internacional el único peligro que la amenaza. Esto es precisamente lo que no puede satisfacer a los asalariados de Moscú, que se hallan comprometidos en la intentona de sovietizar a España.

El final del calvario de la ciudad mártir

(Viene de la primera pág.)

conservado, menos mal, y de él se han llevado el archivo. Las preciosas torres mudéjares están agujereadas terriblemente por la metralla y al pie de una de ellas, la de San Martín lleva varias cargas de dinamita al parecer preparadas para consumir nuevos actos vandálicos que se han podido evitar.

Se sostiene difícilmente pequeñas partes de él, en cuyos remanentes ha quedado una imagen de la que la metralla amputó los brazos.

En la iglesia del Salvador, se ha salvado el Cristo de las Tres Manos, pero los destrozos de la furia roja, son poco punto menos que irreparables. De aquí, me fui a la iglesia de San Pedro en donde están las momias de los Amantes de Teruel, de allí han desaparecido las reliquias que también ha robado la horda desbandada y fugitiva.

En fin, la tarde avanza y es hora de dejar este Teruel que los rojos han destruido con refinado ensañamiento. Paseo por otra calle, donde tocaba las casitas sin excepción están agujereadas y saqueadas. Los detritus amontonados nos salen al paso por todas partes y los soldados se aplican a las prime-

ras tareas de limpieza. Mientras en el aire siguen rodando nuestros motores que van y vienen en persecución de los restos del destruido ejército enemigo, vuelvo por el lugar que fué el rincón más privilegiado de Teruel que está terriblemente mutilado. A la puerta de uno de los edificios menos mutilados hay colocados unos pasquines del efímero gobernador rojo de Teruel, que no era sino gobernador de Teruel, sino de todo Aragón. Se trata del conocido pelafustán José Ignacio Mantea, que en sus bandos decía cosas muy pintorescas, pero la cosa es que, los liberadores de Teruel exigían a todos los habitantes que en el plazo de 24 horas, entregasen sus artículos de comer, beber y arder que tuvieran sin excepción. La pretensión del gobernador de todo Aragón para los desdichados turolenses, no podía manifestarse más pronto y más generoso. Antes de salir de entre escombros y ruinas, me he encontrado aquí a dos docenas de personas que han soportado esta gran hecatombe, entre ellas, algunas mujeres y algunos niños que nos dicen: "Señor, tan terrible fue esto que a mí me llevaron presa a Mora de Rubielos de donde logré escaparme para venir a esta cueva en la que yo estaba segura de poder esperar la liberación que no podía tardar.

Regresó entre un gran estruendo de cañones patrióticos. Siguen desfilando columnas y columnas de prisioneros. Ya está Teruel en el regazo de la Patria inmortal. Esta es, señores, la España que se está forjando a prueba de heroísmos y afanes protegida por Dios y guiada por el Caudillo.

Doctor P. González-Haba

GARGANTA, NARIZ Y OIDOS Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3 Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

Entregando vuestra Chatarra contribuiréis no sólo a las necesidades de la guerra, sino también al problema de la Reconstrucción. No debéis permitir que existan perdidos, considerables valores utilísimos en estos momentos para la Nación.

Dr. Cano Torres

PIEL, SIFILIS Y VENEREO Plaza de África, 12, pral. izqda. Teléfono, 5-4-7 Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9